







# Treinta años de la muerte de Neruda

Por: Luis Godoy Gómez

**I**ncountables han sido los homenajes a Pablo Neruda con motivo de los treinta años de su fallecimiento. Ningún chileno quedó al margen de la evocación de nuestro Premio Nobel.

Pablo Neruda, nacido como Neftalí Reyes Basoalto, hijo del hogar ferroviario, que viajó desde la provincia sureña a conquistar la capital, hizo la trayectoria del estudiante pobre, padeció, escribió, amó, cultivó a sus amigos e ingresó a la diplomacia.

En Temuco había frecuentado a la directora del Liceo, mujer morena de largos vestidos, que lo proveyó de libros y consejos. Lecturas imprescindibles debían ser la de los clásicos rusos, le advirtió. Era Gabriela Mistral, que había dirigido el Liceo de Señoritas puntarenense.

Neruda arribó al senado representando a las provincias del norte. No escribo ni de oídas ni por lecturas. Escuché el "Yo Acuso" como espectador. Gabriel González, en extraño vuelco, se ensañó persiguiendo a quien había sido Encargado de Propaganda de su candidatura presidencial en 1946. Se le desafió.

La peripecia de Neruda, acosado por el aparato policiaco, suscitó una red solidaria y efectiva. Mientras, conoció "la cama dura de sus hermanos" y terminó de escribir el "Canto General". Burló el cerco y salió al exilio.

Visitó nuestra zona en los años 1964 y 1969. Ignoro si lo hizo antes. Lo acompañé como encargado de propaganda. En la última visita se homenajeó en

# Treinta años de la muerte de Neruda [artículo] Luis Godoy Gómez.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Godoy Gómez, Luis

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Treinta años de la muerte de Neruda [artículo] Luis Godoy Gómez. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile